

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL LUNES 5 DE NOVIEMBRE DE 1827.

SAN ZACARIAS Y SANTA ISABEL, PADRES DEL
BAUTISTA.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de los Descalzos.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 6 h. y 43', y se oculta á las 5 h. y 17'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos</i>	<i>Atmósfera</i>
A las 9 la mañana.	30 1, 10.	59 05	NNE.	Claro.
A las 12 del dia....	30 0 90.	63 03.	Id.	Idem
Alas 6 de la tarde.	30 1, 25.	62 05.	Id.	Idem

Mareas en esta bahia

1.a Altamar á las 3 h. 00' mad. 2.a Altamar á las 3 h. 18' tard.
1.a Bajamar á las 9 h. 8' mañ. 2.a Bajamar á las 9 h. 25' nob.

Madrid 29 de Octubre.

Los partes de Tarragona del 22, 23, 24 y 25 refieren la buena salud del Rey N. S., y que con su natural bondad habia recibido las diputaciones de varios Ayuntamientos, corporaciones &c.

El Capitan general del exercito y Principado de Cataluña da parte desde Lledó, con fecha de 18 del corriente, de que por una marcha forzada que hizo sobre Bañolas libertó á este pueblo de la contribucion que le habia impuesto una partida de sublevados, y que dirigiendose al de Crespiá, que aquellos trataban de saquear, sus columnas encontraron á su llegada al capitan ilimitado D. Francisco Tauled con algunos caballos, que se puso en defensa, de cuyas resultas fué hecho prisionero dicho capitan y 3 hombres, de los cuales fueron pasados por las

armas el primero y dos de los segundos, quienes ademas de la rebelion eran reos de otros crímenes; las columnas tuvieron 2 caballos heridos. En marcha hacia Besalú, con fecha del 19, participa que una columna al mando del comandante de batallon D. Pascual Churruga, atacó á las 8 de la noche del 18 una partida de sublevados que se hallaba en Castellon de Ampurias al mando de Luis Oriol de nacion frances, en cuya accion fueron muertos una parte de los sublevados, y otros hechos prisioneros, entre los que se hallan 2 suizos y un frances, logrando escaparse el cabecilla con algunos de sus secuaces á favor de la oscuridad de la noche, sin que la columna tuviese otra pérdida que la de 2 hombres muertos. Desde Besalú con fecha del 20 avisa que una compañía de caballeria mandada por el teniente coronel graduado Coll, atacó en Olot el 17 una banda de sublevados, á los cuales mató uno e hizo 8 prisioneros. Que en Camprodon fueron alcanzados por la columna del brigadier Manso 40 infantes y 10 caballos, que se acogieron al indulto. En el pueblo de Ox fué atacada otra gavilla y desbaratada con pérdida de 4 muertos y 38 prisioneros.

Que el baron de Meer da cuenta desde S. Lorenzo de la Muga de la presentacion de una partida de sublevados; y anuncia finalmente los movimientos que se disponia á hacer para envolver los restos de Jep dels Stanis y Ballester. Desde Olot dice dicho Capitán general con fecha del 23 que era ya muy corto el número de que se componia la partida del Jep, y que parecia dirigirse á la Cerdaña Francesa, y que trabajaban las tropas para evitar esta fuga; añadiendo haber recogido las armas de la partida que mandó D. Jacinto Castañy en Olot, á quien recomienda no solo por haber hecho su sumision en el momento que llegó á su noticia la alocucion de S. M. de 28 de Setiembre, sino porque autorizado por el gobernador de Figueras á conservar alguna gente armada por las circunstancias del momento, hostilizó á los sublevados que se presentaron en aquel punto, haciéndoles algunos prisioneros, por cuyo motivo estuvo muy espuesto á ser asesinado por la caballeria de su partida, que es la que fué luego desunida en Castellon de Ampurias. Los que no se acogen á la clemencia paternal del Soberano, que son afortunadamente pocos, y de especies dañosas á la sociedad, caen bajo la espada de la justicia, donde reciben el castigo merecido por crímenes anteriores. El Rey quiere la paz, Cataluña la desea, la necesita; si alguno piensa en guerra, debe reflexionar que queda solo entre las bayonetas de un ejército que tiene su Rey á la vista, y en medio de paisanos que no solo le negarán auxilios, sino que concurrirán á su esterminio, no tanto por su interés, como por hacer respetar las órdenes de su Monarca.

La Reyna. Nais, salió el 26 del Corral de Almaguer á las 8 de la mañana y llegó al Pedernoso á la 1^a del medio dia. El 27 salió para Minaya á donde llegó á las 12. En todos los pueblos por donde pasa S. M. se esmeran sus vecinos en salir á recibirla con todas las demostraciones de amor y fidelidad.

EL TASO Y CERVANTES.

Parece que la desgracia se complace á veces en perseguir á los hombres grandes. El Taso en Italia y Cervantes en España son una prueba de la injusticia de la fortuna y de la ingratitud de los hombres. El primero inmortalizó la Italia con su celebre poema de la *Jerusalem libertada*, y toda su vida que una serie no interrumpida de infortunios y males. La muerte misma se anticipó á robarle la única recompensa que no fué posible negarle su gran mérito, cual fué la de que ciñese su frente en el capitolio con la corona de laurel, honra que no logró por haber muerto antes del tiempo señalado para esta augusta ceremonia. Cervantes honró la España con un poema inmortal que aunque de distinta clase no es inferior al del Taso, con la diferencia que al Taso le habian precedido Homero, Virgilio y el Ariosto, y el autor del Quijote no tuvo mas guia en su hermosa invencion que la fecundidad de su ingenio, y la brillantez de su imaginacion. Sin embargo Cervantes vivió y murió pobre, y tan poco conocido que no hace sino muy pocos años que se ha llegado á saber con certeza el pueblo de su naturaleza. Pero la Italia por fin trata de corregir su ingratitud, ofreciendo al Taso el único tributo que la posteridad puede pagar á los hombres que dieron lustre á su país; así es que en Roma se acaba de abrir una suscripcion para erigir un magnifico monumento consagrado á aquel inimitable poeta, no tanto para perpetuar su memoria, que ya la hacea inmortal su poema, cuanto para transmitir á la posteridad un recuerdo de la gratitud á que se hacen acreedores los varones que aumentan las glorias de su Patria. ¡Ojalá que este ejemplo sirviese de estímulo para que llegase á gozar de aquel beneficio el inimitable Cervantes, y sucediese que así como han concurrido á porfia para la creacion del monumento del Taso todas las personas mas distinguidas de Roma, concudiesen de la misma manera las personas mas distinguidas de la Península para erigir un monumento digno de la gratitud española á la memoria del autor del incomparable Quijote!

DESCUBRIMIENTO.

En el periodico frances intitulado *Faro del Havre*, del 13 de Octubre, se lee lo que sigue.

«Mr. Ashmun, agente de la compañía de Washington pa-

ra la colonizacion en Africa, escribe lo siguiente.

„La incursion de uno de los nuestros á unas 140 millas en el interior nos ha hecho descubrir una nacion numerosa y muy civilizada, mas de cuanto hubieramos podido imaginar. El mismo individuo ha vuelto á ella, y en cuanto vuelva daré parte á la comision de todas las circunstancias y pormenores que hayan podido proporcionarme estos dos viages.

„Entretanto no os desagradará el saber que solo distamos unas 50 leguas de un pais perfectamente cultivado en que el caballo sirve como entre nosotros á los usos domesticos, en que un inmenso espacio de terreno está labrado y cercado, en que todo lo que es necesario para la vida y comodidad se produce y manufactura en el pais, en que la escritura arabe sirve para mantener las comunicaciones diarias, en que están establecidas ferias y mercados regulares, y en que en fin los habitantes tienen unos conocimientos y una civilizacion poco compatibles con las cualidades ordinarias y las noticias que hemos tenido hasta ahora de los pueblos de la Guinea.“

Avisos.

En Jerez de la Frontera se halla de venta una casa horno con dos atahonas, cuadra, pajar, dos pozos, patio, patinillo, cochineria, cocinas, y demas oficinas pertenecientes al oficio de panaderia, con viviendas no solo para los dueños ó caseros, sino tambien para vecinos: este edificio ocupa un terreno bastante espacioso: se halla en la calle del Varo, esquina á la de la Oyanea, inmediato á la casa del Marques Panes. Quien quisiere tratar de su compra acudirá en dicha ciudad á la calle de S. Pablo, numero 679, y en Cadiz á la calle del Mohino, num. 63, primer piso.

D. José Romero Pabon ó sus herederos se servirán acudir á la calle de la Amargura, num. 98, donde se les comunicará noticia que le interesa.

TEATRO PRINCIPAL. = *El gusto del dia* (drama en dos actos). = *Seguidillas manchegas.* = *Paca la salada y Chinchilla* (sainete). = A las 7.

El Miercoles 7 del corriente se ejecutará, á beneficio del Sr. José Maria Ruiz, primer bajo cantante de la compania lirica, la opera nueva semiseria en dos actos, titulada *La esposa fiel*, musica del maestro Pacini. Será desempeñada por las Sras. Ercolina Bressa y Maria Amigot, y los Sres. José Serafini Bettarelli, José Maria Ruiz, Domingo Pizzoni, Pablo Lembi y Teodoro Bueno.

CON REAL PERMISO:

En la imprenta Gaditana, calle de D. Carlos, núm. 69.